# PROPUESTA POLÍTICA DE UN NATIVO CON UNA VISIÓN DE FUTURO

# YOEL VILLARROEL

La propuesta de un proyecto de cualquier naturaleza reviste estudio, dedicación, empeño y profunda identidad. Es fusionarse con la necesidad hasta obtener el producto teórico en espera de ser ejecutado.

Hoy por hoy nos ocupa un reto con figura histórica: nuestro municipio CASACOIMA, una región de incomparable y de exuberante belleza natural, emporio de riquezas y de envidiable posición geográfica.

Los Castillos de Guayana, Monumento de Casacoima, Laguna de Casacoima, El Cerro Histórico de Piacoa, son testigos mudos de lo que representó y representa Casacoima, lamentablemente la ineficacia de los gobernantes que la han administrado lejos de darle el verdadero desarrollo y empuje que su misma condición natural exige la han eclipsado haciéndola ver como un deterioro sociocultural y terreno fértil para el pillaje y la corrupción. Creo firmemente que es posible iniciar el cambio en el municipio e imprimirle el tesón necesario hasta convertirlo en una gran ciudad que tenga una autonomía municipal. Estoy plenamente convencido que en cuatro años sería imposible de hacer de esta visión una realidad, pero también es cierto que si damos una continuidad de trabajo con hombres y mujeres honestos que se identifiquen con esta visión haremos de Casacoima el sueño que todos queremos ver y si nuestra edad nos lo permite nos quedará la satisfacción de haber dejado el mejor legado a las generaciones futuras, las cuales se sientan orgullosas de nosotros que con denuedo abrimos los surcos para la siembra, la cosecha de convertir este municipio en un hermoso Edén.

Al asumir este reto me propongo a contribuir enormemente con la formación ciudadana de este pueblo, que empiece a ver el municipio con sentido de ciudad y no de pueblo, que empiece a valorar nuestras riquezas como fuerza de empuje para su desarrollo y no seguirla regalando a impostores de la esencia etimológica que encierra la verdadera política. Enfatizo que con la verdadera gerencia de un alcalde que asuma su rol diligente y visionario podemos darle a Casacoima el inicio de un desarrollo integral.

# PLANTEAMIENTOS Y PROPUESTAS-PROBLEMAS Y SOLUCIONES

#### 1. EJIDOS MUNICIPALES:

Punta de lanza que lacera el inicio, progreso y desarrollo del Municipio. Esto eclipsa la inversión privada tanto interna como externa: debido a que al no tener la propiedad de la tierra, no es posible la inversión para la creación de grandes empresas que generen empleos y aumenten el flujo de ingresos para la administración del municipio, evitando así la independencia del monopolio laboral y político que se vive hasta ahora. Además esto afecta enormemente al ciudadano común ya que, sólo es propietario de su bienhechuría y no así de su parcela. Sus viviendas por muchas mejoras que les hagan jamás tendrán el verdadero valor. Otra consecuencia que emana de esta situación es: la deficiencia de una regulación urbana, que señale la planificación y ejecución castral dentro de un municipio funcional.

# PROPUESTA DE SOLUCIÓN:

Se harán convenios con la Corporación Venezolana de Guayana (CVG) para la industrialización del municipio y la adecuación de nuestras empresas básicas de Guayana a través de las empresas socioproductivas que procesen el material hierro y aluminio para la creación de productos terminados como: utensilios de cocina, herramientas para la agricultura, herramientas para la construcción, entre otros, fortaleciendo así el Gran Proyecto Simón Bolívar 2013-2019.

#### 2. SERVICIOS DE AGUA POTABLE:

Grave problema sufrido por todos los habitantes del municipio; sin embargo considero importante plantear el abuso de los distribuidores de agua los cuales hacen del vital líquido como una propiedad y lo suministran a quienes quieren y en cuánto quieren. Esto es sumamente humillante para madres que en ocasiones ruegan que les sea llenado un barril más.

## PROPUESTA DE SOLUCIÓN:

Construiremos un dique, preferiblemente en el sector Río de Piedra, con un tanque con capacidad de almacenamiento el cual suministre por gravedad desde la Sierra hasta el último rincón del municipio, así mismo se hace necesario la culminación del acueducto de Casacoima para garantizar la permanencia del agua en cada uno de los hogares de nuestro municipio.

#### 3. **VIALIDAD:**

Sabemos que el acceso vial de nuestro municipio ha sufrido deterioro en su totalidad desde Da pepino hasta la comunidad de Piacoa, tanto en vías principales como en las vías de acceso en las diferentes comunidades sufriendo así los habitantes y los dueños de las diferentes unidades de transporte, sin contar con la innumerable serie de accidentes suscitados en las diferentes vías del municipio dejando un saldo importante tanto de lesionados como de pérdidas humanas. Tomando en cuenta los diferentes puentes que se han venido deteriorando por la falta de mantenimiento por parte de los organismos competentes entre ellos: PUENTE SECTOR EL AMPARO, PUENTE SECTOR CASACOIMITA, PUENTE SECTOR SALAMINA Y PUENTE SECTOR LA CUAIMA, en el Triunfo.

# PROPUESTA DE SOLUCIÓN:

La total realización de la avenida o autopista de Casacoima que lleve troncal desde Da Pepino hasta El Triunfo en su primera etapa, incluyendo servicios básicos, la segunda etapa desde El Triunfo hasta Piacoa, quedando como tercera etapa la adecuación de la carretera de Piacoa hasta Santa Catalina, asfaltado en la parroquia 5 de julio, Imataca, Manuel Piar y Juan Bautista Arismendi, para así llevar a nuestro municipio la Feria del Asfalto.

#### 4. ELECTRIFICACIÓN:

Sabemos que la deficiencia de energía eléctrica en nuestro municipio es por falta de otra subestación que refuerce la ya existente.

#### PROPUESTA DE SOLUCIÓN:

Proponemos construir una subestación en la comunidad de Piacoa, mejorar el tendido eléctrico que comprende del Triunfo a Piacoa, llevar la electrificación a Santa Catalina y pueblos circunvecinos, como: Cucurital de Tórtola con tres torres, una en Piacoa, otra en Piedra del Medio y Cucurital de Tórtola, Guacara, Morocoto y para Piedras Preciosas, dos torres, de ambas riberas para el tendido eléctrico. Así mismo la electrificación al Sector La Cuaima en el triunfo y a la comunidad de los Tres Caños.

#### 5. **DEPORTE:**

Ineficiencia gubernamental en cuanto al reimpulso del deporte en el municipio.

# PROPUESTA DE SOLUCIÓN:

Construcción de canchas deportivas techadas, con gradas y dogouts, en la cual la juventud se pueda recrear y así contrarrestar la delincuencia, drogadicción, homosexualismo, lesbianismo, alcoholismo, entre otros que dañan nuestra juventud.

Remodelación del gimnasio cubierto del triunfo, y la creación de la escuela de atletas para formarlos y así llevarlos a nivel competitivo en las disciplinas como. Atletismo, ciclismo, boxeo, fútbol, kikimball, volleyball. Creación de los juegos intercomunales (donde participen las diferentes comunidades) como preparatoria de nuestros atletas y la creación de los juegos municipales como preliminar de los juegos estadales y nacionales.

Reacondicionamiento del parque existente en cada comunidad del municipio y la construcción del mismo en la comunidad que lo requiera.

Construcción de un estadio de softball en la comunidad de Piacoa.

Construcción de una villa olímpica en el Sector El Amparo.

#### 6. **SALUD:**

Lamentablemente muchas personas accidentadas mueren en el camino de Casacoima hasta el hospital de Caroní o en du defecto Barrancas del Orinoco, todo por falta de un hospital que cubra la demanda y acondicionamiento digno capaz de brindar un buen servicio de cirugía, hospitalización y maternidad. Debido al déficit de atención en cuanto a maternidad se refiere en las diferentes comunidades nos encontramos con el deterioro de los módulos de atención integral, sin contar con la falta de personal médico preparado para atender las necesidades de las comunidades.

## PROPUESTA DE SOLUCIÓN:

Construcción de un hospital integral con maternidad y laboratorio de análisis incluido.

Acondicionamiento de los módulos asistenciales de las distintas comunidades. Abastecimiento de medicinas y dotación de personal en las comunidades fluviales del municipio siendo la comunidad piloto Piacoa, como centro de abastecimiento el cual se hará mensualmente o las comunidades que lo requieran con anticipación.

#### 7. **VIVIENDA:**

Es bien conocido que en nuestro municipio existe un gran porcentaje de déficit en cuanto a viviendas dignas se refiere, hay innumerables comunidades pobladas de familias viviendo en ranchos, lo que desmejora la calidad de vida de los ciudadanos.

# <u>PROPUESTA DE SOLUCIÓN:</u>

Realizar un estudio socioeconómico, para fortalecer el proyecto SUVI de la GRAN MISIÓN VIVIENDA VENEZUELA, en el cual se construirán viviendas en un primer período a las familias de extrema necesidad (discapacidad primordial) como proyecto piloto de la GMVV en el municipio Casacoima.

Creación de un desarrollo habitacional en el Cerro Carcamán aunado a que con la creación de este urbanismo bajaría la alta necesidad de los damnificados ya que la misma estará bien ubicada y sus habitantes así lo requirieron.

De acuerdo al déficit habitacional se construirán viviendas en todas las comunidades fluviales y terrestres del municipio.

Se realizarán las primeras torres habitacionales en Casacoima de 4 y 5 pisos respectivamente para darle formación y carácter de ciudad a nuestro municipio.

#### 8. TRANSPORTE:

En nuestro municipio se observa claramente la falta de transporte colectivo y la falta de servicios urbanos y extraurbanos, de igual manera la falta de terminales y miniterminales.

#### PROPUESTA DE SOLUCIÓN:

Construir terminales fluviales y terrestres en la comunidad de Piacoa con su respectivo taller de mantenimientos de servicios y suministros. En el transporte terrestre fortalecer la ruta urbana y extraurbana.

Fortalecer las líneas de cooperativas de transporte ya existente en el municipio, apegado a la ley de tránsito para llevarles un mejor servicio a los habitantes, usuarios y usuarias.

Fortificar las embarcaciones ya establecidas en el área fluvial de Santa Catalina, Piacoa, Barrancas, de igual manera asignar transportes fluviales a las comunidades que lo requieran. Asi mismo evaluar el pasaje terrestre y fluvial que cubra las necesidades tanto del transportista como de los usuarios.

#### 9. SEGURIDAD

Hemos visto como la inseguridad en nuestro municipio a abordado a nuestras comunidades, por la falta de estrategias por parte de los entes competentes para erradicar dicho flagelo.

#### PROPUESTA DE SOLUCION

Creación de los comités de seguridad comunales en concordancia con la milicia nacional, policía municipal, guardia nacional y policía nacional.

Dotación a la policía municipal con nuevos equipos de apoyo,( armamento, chaleco, vehículos entre otros).

Acondicionamiento y dotación de los módulos policiales existentes en el municipio. Se construirá la primera escuela se concientización ciudadana en el municipio, para formar la ciudadanía en cuanto a conciencia ética moral, social y ciudadana enlazados con la policía municipal, policía nacional, guardia nacional, milicia nacional y las iglesias cristianas.

#### 10. EDUCACIÓN, TURISMO Y CULTURA:

Se creara el Ministerio de Intersección del Municipio Casacoima en la cual los pastores Evangélicos y demás miembros de la iglesia harán cadenas de oración para así llevar un gobierno bajo la voluntad de Dios.

Se construirá la Escuela de la Cultura la cual reimpulsará en cada una de las comunidades la cultura a través de la educación en las escuelas, y resaltando nuestros patrimonios culturales y nacionales, dándole la importancia que merece el acervo cotidiano y nuestra herencia cultural ancestral: como nuestras costumbres tradicionales, carnavales del agua, Cruz de Mayo y las fechas conmemorables de los patronos de cada una de nuestras comunidades.

Impulsar de igual forma el teatro, la danza, juegos tradicionales como: papagayos, perinola, palo encebado, huevo en cuchara, trompo, entre otros.

Que se tome en cuenta a los profesionales del municipio ya que los que están trabajando actualmente son de San Félix y de otros estados.

Muelle: la verdadera construcción del muelle de Piacoa darle la esencia cultural que por años ha estado secuestrada.

"Nuestro Presidente Hugo Rafael Chávez Frías dijo que el muelle de Piacoa era el tercer muelle de Venezuela a nivel de envergadura; además dijo que Casacoima era una tacita de oro".

#### 10. ECONOMÍA

La culminación del Mercado Municipal en el Triunfo y el rescate del Mercado Municipal de la comunidad de Piacoa.

Acondicionamiento de los puestos de expendido de pescado.

Adecuación de los Concejos Comunales y de las empresas socioproductivas agrícolas, pecuarias y maderera.

Realización de 8 lagunas pesqueras, 2 como viveros y 6 como reserva integral de nuestra producción: cachamoto, morocoto, cachama, coporo y otras especies de nuestros ríos. Contarán con un frigorífico para preservar nuestros productos para la distribución de los mismos en nuestros pueblos al igual que a nivel nacional e internacional para garantizar el alimento a nuestros habitantes.

Creación de una granja integral donde se produzcan 10000 pollos, gallinas ponedoras y huevos. Se fomentará la cría de ganado bovino y porcino para la producción de leche y queso.

# 11. ALIMENTACIÓN

No hay un correcto funcionamiento de las redes MERCAL y PDVAL ya que son proyectos banderas de la revolución. Además no hay una publicación d los precios de los productos.

# PROPUESTA DE SOLUCIÓN

Crear la red MERCAL y PDVAL. Crear una red de comedores populares en todo el municipio.

### **EMPLEO:**

Todo esto generará una diversidad de empleos directos e indirectos.

Ajuste Salarial: de acuerdo a la Ley Orgánica del Trabajo o en sus defectos a contratos colectivos de la Alcaldía si existen; si no existen se ajustarán a lo establecido en la Ley Orgánica del Trabajo: "igual trabajo igual salario"

Liquidación de los trabajadores los cuales fueron botados y si es posible el reingreso de los mismos.